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Піст - час застанови й виправлення помилок

Сорок денне приготування до Свята Пасхи - Великий Піст це 
особливий час коли християни приготовляються до святкування 
Христового Воскресіння, це, як каже Св. Павло, час догідний, час 
сприятливий до навернення і до сприйняття діла спасіння, щоб могти 
дати відсіч стрілам лукавого зверненим проти нас.

В Літургії цей час називається “Сороковиця”, тобто 40 днів 
присвячених на застанову над ділом спасіння і на зміну свого життя на 
все кращу дорогу. Цей час пригадує сорок денний піст Ісуса Христа 
перед виступом у публічну місію.

Сорок це символічне число в Біблії так Старого як і Нового 
Завіту, яке символізує важливі хвилини у службі для Бога. В Євангелії 
згадується сорок днів від народження до пожертвування Ісуса в храмі, 
час посту Ісуса в пустині, сорок днів перебування Ісуса з апостолами 
після воскресіння.

Посні практики: піст, милостиня і молитва. Піст це отримання 
від деяких страв на те, щоб спомогти тих, що потребують. З постом 
тісно злучена милостиня і також це час особливого і стислішого 
приставання з Богом.

В Літургії все так установлене, щоб пригадувати вірним на 
покуту, піст, молитву, милостиню і навернення на кращу дорогу. В 
Літургії, кольори в церквах, літургічних риз , спів, відправи, має 
посний характер, щоб так сприяти вірним до глибшої застанови над 
ділом спасіння і над своїм життям.

Вкінці, Квітна Неділя вказує, що Ісус прийняв свідомо й 
добровільно терпіння, смерть і хрест за спасіння людства, яке раз його 
визнає і славить, а потім відкидає як це сталося в Квітну Неділю.

О. ТарсикійЗ.
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Quaresma:
Tempo de reflexão e avaliação do rumo da vida

A Quaresma é o «tempo forte» que prepara para a Páscoa, Como 
escreve S. Paulo, é «o momento favorável» para realizar «um caminho de 
verdadeira conversão», de modo a «enfrentar vitoriosamente com as armas 
da penitência o combate contra o espírito do mal».
Na liturgia fala-se de “Quadragésima”, isto é, um tempo de 40 dias. A 
Quaresma evoca os 40 dias de jejum vividos por Jesus no deserto antes de 
empreender a sua missão pública. Quarenta é o número simbólico com que 
o Antigo e o Novo Testamento representa os momentos principais da 
experiência da fé do povo de Deus. Exprime o tempo da espera, da 
purificação, da consciência de que Deus é fiel às suas promessas. Nos 
Evangelhos são também 40 os dias durante os quais Jesus ressuscitado 
instrui os seus, antes de ascender ao céu e enviar o Espírito Santo.
Sinais: jejum, esmola, oração
Trata-se dos sinais, ou melhor, das práticas da Quaresma. O jejum significa a 
abstinência de alimento, mas compreende outras formas de privação para 
uma vida mais sóbria.
O jejum liga-se à esmola. De nada 
adianta você se abster de algo sem 
oferecê-lo a quem precisa.
A Quaresma, além disto, é um tempo 
privilegiado para a oração.
A liturgia
Na Quaresma a liturgia é direcionada ao 
pensamento de penitência, jejum  e 
o ração , e co n v ersão . P o r fim, o 
Domingo de Ramos, em que se faz a 
m em ória da entrada de Jesus em 
J e r u s a lé m  e d u ra n te  o q u a l  é 
proclam ada a Paixão de Cristo. O 
domingo de Ramos é uma prova de que 
Jesus aceitou livremente a cruz e a 
morte por amor à humanidade que ora o 
rejeita e ora persegue como aconteceu 
n a  v id a  p ú b l ic a  do  R e d e n to r ,  
especialmente no Domingo de Ramos.

P. Tarcisio Z.
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r МІСЯЧНЕ НАМІРЕННЯ АМ НА БЕРЕЗЕНЬ 
ЗА НОВИХ МУЧЕНИКІВ
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Молімся за тих, що по різних місцевостях світу віддають своє 
життя за Євангелію, ставали прикладом задля своєї відваги і 

свого місійного запалу.

1923 року, в серпні, Папа Франціск установив Групу праці, яка 
буде займатися виготовленням каталогу всіх нових мучеників, які 
пролляли свою кров за Христа в четвертій частині цього століття. 
Пише Папа, що мучеників нині є більше як в перших часах 
християнства. Вмирали колись, але й вмирає їх більше сьогодні в різних 
країнах світу даючи свідчення своєї сильної віри в Христа.
Ця новість була опублікована в листі Апостольської Столиці. Ціль 

групи є виготовити список -  каталог всіх, що в цих останніх часах 
пролляли свою кров віддаючи засвідчення своєї непохитної віри в 
Христа Спасителя світу.

“Мученики в Церкві це свідки надії яка родиться з віри в Христа 
і заохочує до повної лю бові. Н адія втримує живою  глибоке 
переконання, що добро є сильніше ніж зло, бо Бог в Христі переміг гріх 
і смерть”, пише Святіший Отець.

Комісія далі буде студіювати, те, що вже було розпочате в 
2000-му Ювілею, щоб визначити Свідків Віри в цих двадцять п'ять літ і 
нашого століття, щоб пізніше продовжувати цю працю в майбутньому. 
Франсіск пригадує, що вже Святий Іван Павло II був написав у листі 

“надходяче третє тисячоліття, що все те повинно бути зроблене, щоб 
приклад “незнаних воїнів великої справи Бога не затратився і гарні 
овочі Господньої ниви були збережені на майбутнє. Мучеників нині є 
навіть більше ніж у перших віках християнства. Це єпископи, 
священики, посвячені особи, миряни і сім'ї в різних частинах світу, які 
засвідчили свою віру даром свого життя як вияв своєї найвищої 
любові.

Папа пригадує, що мученики існували в житті Церкви в усіх 
часах і процвітали як “дозрілі й прекрасні овочі на Христовій ниві” . Як 
колись так і нині.

А
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Екуменізм крові
Папа пригадує, що Святий Іван Павло II в своєму листі пише про 

початок Третього Тисячоліття, що потрібно все зробити, щоб зберегти 
приклад тих незнаних воїнів великої справи Божої, щоб вона не пішла в 
забуття і не затратилася. Дня 7 травня 2000 року ті мученики були 
згадувані під час екуменічного святкування, яке зібрало разом з 
єпископом Риму представників Церкви з цілого світу.

Це С вятіш ий отець називає екуменізм  крові. Також в 
найближчому Ювілеї будемо злучені в подібному святкуванні. Цією 
ініціативою бажаємо продовжувати вже розпочате списування всіх, які 
до сьогодні померли тільки тому, що були християнами.

Ця праця має як ціль продовжувати давати історичне признання 
свідоцтва життя аж до пролиття крови тих сестер, братів, щоб їхня 
пам'ять стала належно признана і оцінена в християнських спільнотах. 
Ця праця не зосереджується лише до католицької Церкви, але буде 
простягатися до всіх християнських віровизнань.

Комісія буде вписувати поруч мучеників офіціально визнаних 
Церквою імена і свідчення всіх братів і сестер, що віддали життя за 
Христа. Тут комісія повинна вдаватися до партикулярних спільнот і 
церков, до релігійних інститутів і до всіх християнських осередків.

Коли нині виглядає, що зло перемагає -  каже Папа -  я певний, 
що виготовлення того каталогу допоможе вірним дивитися на наші 
часи під світлом пасхальним, взоруючись на вірності й жертві життя 
всіх, що засвідчили свою вірність для Спасителя людства.

О . Т . З .
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Y INTENÇÃO DO AP05T0LAD0 DE ORAÇÃO
PARA MARÇO - PELOS NOVOS MÁRTIRES

Rezemos para que aqueles que em várias partes do mundo arriscam as 
suas vidas pelo Evangelho contagiem a Igreja com a sua coragem e o

seu impulso missionário.

Em julho de 2023 o Papa Francisco instituiu um Grupo de trabalho 
no órgão para as Causas dos Santos que irá catalogar todos os que 
derramaram seu sangue pela fé em Cristo neste primeiro quarto de século.
“Os mártires são mais numerosos em nosso tempo do que nos primeiros 
séculos”, lembra o Papa Francisco. Morriam nos inícios do cristianismo, 
mas morrem ainda mais hoje em diversos países do mundo.

A novidade foi anunciada em uma carta divulgada pela Santa Sé. O 
objetivo do grupo de trabalho será elaborar um catálogo de todos aqueles 
que derramaram seu sangue para confessar Cristo e dar testemunho do 
Evangelho.

“Os mártires da Igreja são testemunhas da esperança que vem da fé 
em Cristo e incita à verdadeira caridade. A esperança mantém viva a 
profunda convicção de que o bem é mais forte que o mal, porque Deus em 
Cristo venceu o pecado e a morte”, escreve o Santo Padre.

A Comissão continuará a busca, já  iniciada por ocasião do Grande 
Jubileu de 2000, para identificar as Testemunhas da Fé neste primeiro 
quarto do século e para continuar no futuro.

Francisco lembra que os mártires acompanharam a vida da Igreja em 
todas as épocas e florescem como 'frutos maduros e excelentes da vinha do 
Senhor' ainda hoje. “Os mártires são mais numerosos em nosso tempo do 
que nos primeiros séculos: são bispos, sacerdotes, consagrados e 
consagradas, leigos e famílias que, nos diversos países do mundo, com o 
dom de suas vidas, ofereceram aprova suprema da caridade”.
“Ecumenismo de sangue”

O Papa lembra que São João Paulo II já  havia declarado, em sua 
Carta Tertio millennio adveniente, que tudo deve ser feito para assegurar 
que o legado dos “soldados desconhecidos da grande causa de Deus” não se 
perca. Em 7 de maio de 2000, esses mártires já  foram recordados durante 
uma celebração ecumênica, que reuniu no Coliseu, junto com o Bispo de 
Roma, representantes de Igrejas e comunidades eclesiais do mundo inteiro.

É o que Francisco tem repetidamente chamado de “ecumenismo de 
sangue”. “Também no próximo Jubileu estaremos unidos para uma 
celebração semelhante. Com esta iniciativa, pretendemos continuar o 
levantamento iniciado daqueles que, até hoje, continuam a ser mortos 

V  simplesmente por serem cristãos”. J
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Esse é um trabalho para dar sequência ao reconhecimento histórico 
dos testemunhos de vida, até o derramamento de sangue desses irmãos e 
irmãs, para que sua memória se destaque como um tesouro que a 
comunidade cristã salvaguarda. A pesquisa não se referirá apenas à Igreja 
católica, mas se estenderá a todas as denominações cristãs”.

O trabalho da Comissão possibilitará, portanto, colocar lado a lado 
com os mártires, oficialmente reconhecidos pela Igreja, os testemunhos 
documentados desses irmãos e irmãs. A Comissão terá que se valer da 
“contribuição ativa” das Igrejas particulares, dos institutos religiosos e de 
todas as outras realidades cristãs.

“Em um mundo onde, às vezes, parece que o mal prevalece -  conclui 
Francisco -  estou certo de que a elaboração deste Catálogo, ajudará os fiéis a 
ler também o nosso tempo à luz da Páscoa, haurindo do tesouro de uma 
fidelidade tão generosa a Cristo as razões da vida e do bem”.

*ff INTENÇÃO DO AP05T0LAD0 DE ORAÇÃO ^
PARA MARÇO - PELOS NOVOS MÁRTIRES
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^  Сторінка Апостольства Молитви ^

Апостольство Молитви в часі посту
Час посту це особливіший час для апостольських діл. Часто є 

переконання ,що піст це накладати на себе покути, під прийматися 
всяких невигод і займатися головно своїм особистим життям. Це 
добре, але треба пам'ятати, що апостольство молитви покликане для 
апостоляту, тобто до діл звернених до ближніх, що не тільки собі 
самому приготовлятися до Пасхи, але допомагати іншим в тому ділі. 
Тому дуже вказано, щоб чи то особи чи то кружки спляновували собі 
діла в корить ближніх, щоб допомагати ближнім на дорозі до кращого 
християнського життя і вводити їх у злуку з Христом і все 
досконаліше переводити в конкретне життя поучень Євангелії.

Тут конкретно  м ож на би п іддати  круж кам  н аступ н і 
апостольські діла: робити не лише приписані збори, але й надзвичайні 
по домах тих які неспроможні брати участі в приписаних зборах і під 
час них не лише дотримуватися звичайних практик зборів, але в дусі 
винахідливості зорганізувати спеціальні читання, молитви, може й 
якусь допомогу бідним або тим які не мають належної опіки в домі; 
можна, коли нагода, жертвувати деякі дні для праці і допомоги в тих 
домах де нема настільки людей, щоб дати належну обслугу, можна 
зробити збірку в речах або і в грошах для бідних на ліки чи інші 
потрібні речі; тих, що не можуть і не мають змоги піти хоч раз до 
церкви на відправи, завезти до церкві коли це можливо; можна на свята 
для бідніших приготовити пасхальне снідання в пакунках; Запросити 
членів родини хворих, щоб деколи зійшлися на такі збори й 
помолилися та перебули з хворими якийсь час. І так далі, самі люди 
мають здібність продумати деякі справи які би могли хоч трошки 
уприємнити життя терплячих. І це може стати гарним відбуванням 
часу посту й приготування до Великодня.

Є багато діл, що їх можна продумати й робити в користь інших, 
чи то хворих, немічних, старших а також навіть і в користь тих, що 
живуть далеко від церкви. їх можна заохотити й поволі привикати до 
участі в церковному житті.

О. Тарсикій Залуцький, ЧСВВ
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ATIVIDADES DO APOSTOLADO DA ORAÇÃO 
DA QUARESMA

O tempo da quaresma pode oferecer momentos especiais para o 
Apostolado da Oração exercer sua missão de apóstolos da palavra, oração e 
de caridade. Muitas vezes se pensa que a quaresma consiste em submeter-se 
à atos de penitência, jejum, procurar fazer algo que não agrada etc. e pensar 
em primeiro ligar em colher méritos para sua vida pessoal. Tudo isso é bom e 
louvável, mas devemos nos conscientizar que o Apostolado da Oração nos 
convida durante a quaresma pensar com mais atenção nos outros, 
principalmente os que mais precisam da Palavra de Deus e de ajuda na 
caminhada cristã. A preparação para a Páscoa não deve concentrar-se 
apenas em preparar-se pessoalmente para a grande data, mas exercer seu 
apostolado em prol do próximo. Por isso é bom que tanto aos membros do 
apostolado ou os grupos se abrissem para o próximo e ajudá-lo nessa 
preparação e conduzi-los a união mais íntima com Cristo e a prática do 
Evangelho.

T e m p o  d e  s e m e a r

,JA Quaresma vem

J M recordar-nos que  o
Ж  '

АШ '
bem, como a liás  o
amor, cr ju stiça  e a

Ж

solidariedade nõo  se 

a lcan ça m  d u m a  vez 

p ara  sempre; h ào  de  

ser conquistados  

c a d a  d ia ,"

Mensagem do Papa Francisco
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Aqui concretamente pode-se sugerir as seguintes atividades de 
caridade: não se limitar apenas às reuniões costumeiras, mas organizar 
reuniões extraordinárias, pensando nos que não têm condições de participar 
nas reuniões costumeiras, mas num espírito de iniciativas e criatividade 
pensar em reuniões com os doentes, com os pobres, com os afastados da 
Igreja, pensar em ajudas materiais aos que mais precisam, especialmente 
pensar nos que estão afastados da comunidade convidando-se para se 
aproximarem da comunidade e participarem ativamente na sua vida. Pode- 
se oferecer algumas ajudas concretas para os doentes e acamados, substituir 
por algum tempo as pessoas que ficam obrigadas a ficar em casa cuidando 
seus doentes, convidar para alguma celebração ou inventar uma celebração 
na casa dos que não podem participar da comunidade, oferecer algo de que 
mais precisam, especialmente fazer campanha para preparar uma cesta para 
a Páscoa aos pobres, crianças, etc. Muitas vezes os que ficam cuidando seus 
doentes e não podem participar das reuniões, substitui-los no cuidado dos 
doentes para que eles possam comparecer nas reuniões, celebrações etc. O 
espírito de iniciativa pode construir muitos programas que poderão ajudar 
os doentes e seus parentes etc.



%"PAJUV - Pastoral da Juventude e Vocação

1) SUGESTÕES DE TEXTOS BÍBLICOS
Mateus 6: 1-6 
2 Coríntios 5: 20-21 
Marcos 2: 21-22 
Gálatas 5: 19-23

2) DINÂMICA
Preparar o ambiente com a Cruz, a Bíblia e uma vela.
Sugestão de Dinâmica: O peso da Cruz.
Pedir para um dos participantes ficar em pé com os braços estendidos. 
Enquanto isso, o coordenador lê o texto bíblico da Paixão de Jesus, contido 
em Lucas 23:1-49. Ler o texto até o participante demonstrar que está 
cansado, e não conseguir mais ficar naquela posição.
Falar um pouco sobre o sofrimento de Jesus, o que ele suportou por cada um 
de nós, por amor!

3) DESENVOLVIMENTO
A Quaresma é um Tempo Litúrgico muito especial. E uma 

oportunidade que a Igreja nos oferece para nós refletirmos mais 
profundamente no nosso relacionamento com Deus, com o próximo e com 
nós mesmos. A Quaresma tem a duração de 40 dias, e muitas vezes, esses 40 
dias passam tão rápido, que não conseguimos aproveitar esse tempo para 
uma renovação espiritual e para um fortalecimento na nossa fé. Então 
gostaria de sugerir aqui algumas atitudes para aproveitar melhor esse tempo 
litúrgico tão especial.

1. RETIRAR: Nossa vida diária é complexa e corrida. Não temos tempo 
para cuidar melhor da nossa espiritualidade. Se não pararmos um pouco e 
nos retirarmos, nada vai mudar. Você consegue fazer isso? Cuidar do seu 
relacionamento com Deus no contexto da vida diária? Vamos fazer um 
teste? Você consegue ficar sem o celular por um dia? Você consegue se 
desligar das coisas do seu cotidiano?
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PAJUV - Pastoral da Juventude e Vocação Л

2. ORAÇÃO: Tudo o que fazemos deve ser 
feito num contexto de oração, dialogo com 
Deus. A oração deve fazer parte do meu dia- 
a-dia: se manhã, nas refeições, no meu 
encontro com outras pessoas, no trabalho, 
no estudo. Você reza no seu trabalho, e pelo 
seu trabalho? Você reza na faculdade e por 
seus professores e colegas?

3. REFLEXÃO: temos dificuldade de parar 
para refletir e meditar. A nossa vida é muito 
agitada e corrida. Se concentre, se acalme, se 
recolha. Refletir sobre o que? Sobre Deus, 
sobre meu relacionamento com Ele. Refletir 
sobre a minha vida, sobre o meu futuro, sobre 
decisões que eu preciso fazer. A meditação, 
junto com a oração, nos ajuda a organizar 
melhor a nossa vida, nos auxilia a estabelecer 
prioridades, fazer decisões e entender 
melhor as coisas que acontecem em nossas 
vidas.

4. RECONCILIAÇÃO: Reconciliar é algo que todos nós precisamos. Nós 
somos fracos e falhos. Nós erramos. Todos nós pecamos. O que é o pecado? 
Ruptura da comunhão com Deus e com os irmãos. COMUNHÃO é o que dá 
sentido à nossa vida. O que restaura nossa comunhão com Deus e com os 
irmãos é o PERDÃO. Encontramos o perdão no Sacramento da confissão ou 
reconciliação. PERDÃO é cura. PERDÃO é libertação. QUARESMA É 
isso - tempo de buscar a restauração da comunhão com Deus e com o 
próximo.

5. FORTALECER-SE: o que nos sustenta e dá forças para caminhar e 
superar as dificuldades da vida é a GRAÇA de Deus. Em nossa caminhada, 
muitas vezes perdemos a força, o desanimo e o comodismo tomam conta da 
nossa vida. Ou ainda, acontecim entos desagradáveis, decepções, 
dificuldades nos fazem perder as forças e muitas vezes, enfraquecem a 
nossa fé. Onde encontramos essa força: na nossa união com outros jovens, 
na nossa oração, nos Sacramentos -  Eucaristia, e Confissão.

A



6. CELEBRAR: Celebrações nos animam e nos alegram e isso faz parte da 
nossa vida. Precisamos fazer isso. Na igreja não é diferente. As celebrações 
litúrgicas alegram a nossa vida e aumentam a nossa fé. A Quaresma é um 
Tempo Litúrgico rico em celebrações que nos fortalecem na fé -  Via-Sacra, 
Divina Liturgia, Liturgia dos Dons Pré-Santificados. Procure participar da 
vida litúrgica de sua comunidade. Crie aquela expectativa para ir à igreja, 
participar ativamente da Divina Liturgia, cantar, se arrumar bem, passar um 
perfume. Afinal, Deus merece tudo isso!

4) PARA R EFLETIR
Quais celebrações litúrgicas do tempo da Quaresma tem em minha 
comunidade? Você participa de alguma delas?
Como eu estou aproveitando a Quaresma?

5) ORAÇÃO
ORAÇÃO DE SANTO EFRÉM
*Senhor, Soberano da minha vida! Afastai de mim o espírito da indolência, 
da negligencia, da arrogância e da maledicência.
*Concedei ao Vosso servo o espírito de pureza, humildade, paciência e 
amor.
*Sim, Soberano Senhor! Fazei com que eu veja os meus próprios pecados e 
não condene o meu irmão, porque sois bendito por todo o sempre. Amém.

^ P A JU V  - Pastoral da Juventude e Vocação ^

6) COM PROM ISSO
Durante a quaresma, vou fazer o 
m elhor proveito  possível desse 
tem po litú rg ico , p a rtic ip a r das 
celebrações em minha comunidade, 
buscar os sacramentos e me preparar 
espiritualmente para a celebração da 
Páscoa do Senhor.
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^ M E J  - Movimento Eucarístico Jovem

O s  dez
M andam entos

QUERIDO MEJISTA:
“VOCÊ JÁ PAROU PARA REFLETIR 

ATRAVÉS DA SUA VIDA OS DEZ 
MANDAMENTOS DA LEI DE DEUS?

Segundo Mandamento

“Não tomar seu santo nome em vão”.
Motivação: Encontramos em um livro, o seguinte fato:“Havia uma 

cantora de ópera famosa, que tinha feito muito sucesso e que fora aplaudida 
nas principais cidades do mundo. Mas um dia, começou a perder a voz e a 
sentir incômodos na garganta. Os médicos descobriram lhe um mal 
incurável, que podería acabar com sua vida. Para evitar que isso 
acontecesse, necessitava ser operada urgentemente. Disseram-lhe: Você já  
não poderá cantar e nem falar mais. No dia combinado, momentos antes da 
operação, perguntaram-lhe se queria dizer alguma coisa. Ela respondeu com 
um sorriso: Glória ao Pai, glória ao Filho, glória ao Espírito Santo. Foram as 
últimas palavras que pronunciou.” E um acontecimento comovedor e 
exemplar. O segundo mandamento da Lei de Deus nos ordena precisamente 
que honremos o nome de Deus.
Do Catecismo Cristo nossa Páscoa

N. 838.0  apóstolo Paulo diz que o cristão é o justo que vive da fé (cf. 
Rm 1, 17). A vida de fé impele o cristão a glorificar o nome de Deus. O 
Espírito Santo, que age no cristão, clama da sua interioridade: “Abba, Pai!” 
(G1 4, 6), isto é, ensina a glorificar retamente o Pai em Cristo. O cristão, 
instruído pela virtude da fé sobre a santidade e majestade do nome de Deus, é 
apto para observar o segundo mandamento de Deus: “Não pronunciarás em 
vão o nome do Senhor teu Deus” (v. Ex 20, 7; Dt 5, 11). Ele não falará 
blasfêmias, não fará perjúrio, evitará as imprecações, a profanação de coisas 
sagradas, etc.

A
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Hoje vamos falar sobre o segundo mandamento: «Não pronunciarás 
em vão o nome do Senhor, teu Deus» (Êx 20,7). É um convite a não ofender 
o nome de Deus e a evitar usá-lo inoportunamente. Aexpressão « N ã o
pronunciarás» significa, «não assumirás, não te responsabilizarás». A 
expressão «em vão» é mais clara e quer dizer: «debalde, inutilmente». Faz 
referência a uma embalagem vazia, a uma forma sem conteúdo. E a 
característica da hipocrisia, do formalismo e da mentira, do uso das palavras 
ou do nome de Deus em vão, sem verdade.

j^MEJ Movimento Eucarfstico Jovem ^

Então, “tomar sobre si o nome de Deus” quer dizer assumir sobre nós a sua 
realidade, entrar num relacionamento forte, numa relação íntima com Ele. 
Para nós, cristãos, este mandamento é a exortação a recordar-nos que somos 
batizados «em nome do Pai e do Filho e do Espírito Santo», como afirmamos
cada vez que fazemos sobre nós o sinal da cruz, para viver as nossas ações 
cotidianas em comunhão sentida e real com Deus, ou seja, no seu amor. E 
sobre isto, de fazer o sinal da cruz, gostaria de repetir mais uma vez: ensinai
as crianças a fazer o sinal da cruz. Vistes como as crianças o fazem?

14



Se disserdes às crianças: “Fazei o sinal da cruz”, fazem algo que não sabem 
o que é. Não sabem fazer o sinal da cruz! Ensinai-as a fazer o nome do Pai e 
do Filho e do Espírito Santo. O primeiro ato de fé de uma criança. Dever para 
vós, tarefa a cumprir: ensinar as crianças a fazer o sinal da cruz. Isto é 
santificar o nome de Deus e não o invocar em vão.
Reflexão:
a) Como eu entendo e interpreto, na prática, o segundo mandamento?
b) Demonstro respeito para com o nome do Senhor? Como?
c) No dia-a-dia, expresso o nome de Deus? Faço “juramentos”?
d) Como posso glorificar o nome do Senhor na minha vida?

^  MEJ - Movimento Eucarístico Jovem ^

não usar 
o nome de

Фіша
em vao
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Заступники на місяць березень 

Святі Хризант і Дарія -19 березня

Хризант був сином патриція Полемія. Він охрестився і невдовзі 
почав визнавати свою віру явно. Тоді батько змусив його одружитися з 
поганкою Дарією, яка завдяки молитві Хризанта прийняла св. 
Хрещення і погодилася на вінчання. Невдовзі погани їх ув'язнили і 
після жорстоких мук закували потрійними кайданами. Проте від побоїв 
на їхніх тілах не залишилося жодного сліду, окови самі поспадали, а 
темниця, в якій замкнули подругів, наповнилася надзвичайним 
світлом. Хризанта і Дарію каменували 288 року і були поховані на 
кладовищі на Віа Соларіа Нуова. Могила була зруйнована готами (у 
537-538 рр.), проте, негайно ж відновлена, повторно зруйнована 
Адріаном І (772-795 рр.). У VII ст. згадується одна церква, яка була 
споруджена в їх честь. Григорій Турський (помер в 594 р.) повідомляє 
про багаточисельних паломників до їх могили. Взагалі поклоніння 
обом мученикам було широко поширене. їх мощі попали в 844 р. в 
венедиктинский монастир Рпші (Ейфель), а звідти в Мюнстерейфель 
(На південний захід від Бонна).

З о б р аж ал и сь  з 
сокирою , ф акелам и і 
я м о ю ,  н а п о в н е н о ю  
т в а н н ю  ( з г і д н о  з 
легендою, після різних 
тортур, були ж ивими 
закопані в піщаній ямі на 
Віа Саларія в Римі). Як 
лицарі, що тримаю ть 
списи з вим пелам и і 
пальмові вітки
Покровитель суддів.



у  Santos do mês de março ^
SÃO CRISANTO E SANTA DÁRIA -19 de março

A tradição conta que Crisanto era o 
filho único de um senador romano de 
Alexandria. Um homem jovem  rico, 
educado nas artes e nas ciências do 
século III, vivendo em Roma, deu por 
acaso com as escrituras e escritos 
cristãos. Este fazia mais sentido para ele 
do que os seus estudos anteriores. Ele 
converteu-se ao cristianismo e procurou 
alguém para que o ensinasse mais. Um 
ermitão chamado Carpóforo instruiu-o 
mais plenamente na fé e batizou em 
nome do Pai, do Filho e do Espírito 
Santo. O seu com prom isso com o 
cristianismo seria o motivo para a morte 
de C risanto . O pai de C risanto , 
Polem ius, era um  soldado de alta 
patente.

Ele desprezava o cristianismo. Como podería um homem crucificado 
ser Deus? Ele exigiu o retomo do seu filho Crisanto ao culto dos deuses 
antigos. Quando o seu filho respeitosamente recusou, Polemius trancou o 
numa pequena dispensa de víveres por muitos dias. Crisanto apenas ficou 
mais forte em sua determinação de seguir a Cristo.

SANTA DÁRIA

Polemius não sabia o que fazer. Um amigo da família o aconselhou a seduzir 
Crisanto de volta à idolatria através do prazer. A sugestão faz sentido para 
Polemius. Ele decorou um aposento com cortinas luxuosas e outras 
ornamentações, preparou uma festa e vinho para seu filho e contratou umas 
garotas 'sexy' para sussurrar-lhe sugestões doces aos seus ouvidos. De 
imediato, ele percebeu que esta era uma armadilha para a sua alma. 
Fortalecido com a oração, ele resistiu às iscas do pecado que estavam ante 
ele. Mais uma vez Polemius percebeu que ele estava derrotado. Ele voltou a 
elaborar um novo plano. Um homem cheio de experiência da vida 
aconselhou Polemius sobre Daria. Essa menina era uma bela virgem, 
dedicada à deusa Minerva. Ela era conhecida não apenas pela sua beleza, 

*mas também pela sua inteligência. Arranje um casamento entre Crisanto e -

__________,,___________A17



У 0
Santos do mês de março ^

SÃO CRISANTO E SANTA DÁRIA -19 de março

Dária e essa rapariga seria capaz de tirá-lo da loucura, sugeriu-lhe 
esse homem. Polemius correu para o templo e entrevistou a rapariga. Ela era 
tudo quanto ele tinha dito. Polemius combinou com a jovem para ela se 
tomar noiva do seu filho e trazê-lo de volta à razão. No início da conversa, ela 
não podia crer que este homem que falava com ela estivesse a ser sincero, 
pois ela era de origem humilde, mas as lágrimas nos seus olhos, finalmente, 
convenceram-na de que não se tratava de uma brincadeira. Depois de vestida 
para a ocasião, ela acompanhou o seu sogro para sua casa. Crisanto recebeu- 
a graciosamente, ouviu os argumentos dela e mostrou-lhe os seus pontos 
fracos. Como é que ela podia adorar deuses de pedra, de madeira e de ouro? 
Perguntou-lhe Crisanto. Os templos ainda tinham de ter cães de guarda para 
proteger os seus tesouros de serem roubados! E não era só isso, mas as 
histórias provavam que cada deus e cada deusa eram culpados de tantos 
pecados! Daria respondeu que ele estava sendo um simplório.

Os pensadores pagãos sabiam que as histórias eram apenas fábulas e 
as imagens eram apenas para ajudar as massas ignorantes a concentrar suas 
mentes nos deuses. Os deuses verdadeiros eram o vento e a chuva, fogo e 
coisas deste gênero. Crisanto perguntou por que é que os verdadeiros deuses 
iriam deixar que a glória que lhes era devida fosse dadas às imagens.

Os "deuses" da chuva, do vento e do fogo estavam todos à nossa volta 
e podem ser adorados diretamente. Não, respondeu ele, há um Deus 
verdadeiro que fez todas estas coisas através de Jesus Cristo e que deve ser 
adorado. No fim, foi Daria quem estava convencida. Os dois assumiram o 
compromisso de realizar um casamento cristão, no qual cada um deles se 
dedicou a ganhar almas para Cristo. Crisanto e Daria, depois de sofrerem 
horríveis suplícios, foram enterrados vivos.

A história prova que realmente houve um Crisanto e uma Dária
m a r t í r i o
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r Довіра до Бога -  секрет МИРУ
Мати довіру до Бога це одна з великих потреб людини в нинішні часи, 

головно в цьому часі різних непорозумінь між людьми й народами, слабостей, різних 
проблем тяжких до полагодження. В неспокійному світі і в непевностях, покласти 
довіру в Бога це не лише проста побожність, це велика потреба людства яке залежить 
від Бога в Його світі.

Довіряти Богові й це не твоя заслуга, а воля Божа. Апостол Павло працював 
багато, трудився дуже багато для Царства Христового, написав велику частину 
Нового Завіту й після Христа це найбільший євангелізатор всіх часів. І в тих великих 
трудах і праці для Христа, він признав, що наша сила походить від Бога” (2 Кор 
3,4-5). Довіряти Богові це мати певність, що виконаємо все потрібне що до нас 
належить на цій землі, бо це сам Бог дає до цього нам силу й здібність. Павло не 
приписував собі, не хвалився, а признавав, що вся слава від і для Бога.
Наша віра і ціле життя опирається на сильній скалі.
Довіряти Богові це так як увійти в темну печеру коли є небезпека й чекати, щоб 
небезпеку Хтось переміг. Це увійти в середину скали. Це відновити сили... Це 
захоронитися Божою силою яка ніколи не забракне а завсіди переможе.
Замешкати в сховищі Божому.
Довіряти Богові це не лише піти до Церкви в неділю. Це замешкати в Божому домі, з 
Богом, бо сам Бог запевняє, що хто замешкає в Його домі може жити в мирі (Пс 
91,1—2), там певність, безпека, мир. Тут Ісус порівнює це до квочки яка хоронить 
своїх курчат під своїми крилами. Довіряти Богові це жити безпечно, це бути при Бозі 
коли буря непокоїть.
Боже світло нам вказує дорогу й хоронить
Бог просвічує дорогу нашого життя. Він проганяє темноту, непевності і страхи (Пс. 
84, 11-12). Він нас хоронить перед злом, сумнівами, непевностями і трагедіями... 
Бог це певна охорона для всіх, що до нього прибігають.

Хто до Бога прибігає і Йому довіряє не буде відкинений, хто на Бога 
покладається осягне все потрібне для щастя.

Confiar em Deus é uma das maiores necessidades do ser humano nos dias de hoje, 
especialmente nesse clima de dificuldades e desentendimentos... Em um mundo 
extremamente estressante e inseguro, colocar a confiança no Senhor é muito mais que 
simbolismo, é uma necessidade real e urgente.
Confiar em Deus não é mérito seu
O apóstolo Paulo é o mais ativo de todos os apóstolos. Ele escreveu a maior parte do Novo 
Testamento e depois de Jesus é o maior evangelizador de todos os tempos. Mas mesmo 
tendo um currículo tão impressionante ele faz uma declaração maravilhosa: “a nossa 
capacidade vem de Deus” (2 Cor 3.4,5).
Confiar no Senhor é acreditar que conseguiremos desenvolver tudo o que for preciso para 
agradá-lo, porque ele mesmo é o que nos capacita. Paulo não reivindica nada para si. Não há 
o menor louvor para ele, a glória é toda de Deus. No Deus em que ele confia.
Apoie sua fé e sua vida na Rocha
Confiar no Senhor é como entrar em uma caverna quando há algum perigo e esperar que o 
perigo passe. E entrar na rocha. E renovar as forças. E esconder-se do mal que aflige a alma. 
Habite no esconderijo do Altíssimo

^Confiar em Deus não é apenas ir à igreja aos ' ' "  1 1 _ ~

Confiar em Deus -  o SEGREDO da Paz!
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No Salmo se diz que quem vive na casa do Senhor pode descansar.
* A “sombra das suas asas” (Salmos 91:1,2), é sinônimo de segurança, provisão e paz. *

A figura utilizada é a da galinha que protege seus pintinhos debaixo de suas asas para 
impedir que aves de rapina devorem seus filhotes. Enquanto os pintinhos estão à sombra 
das asas de sua mãe estão seguros. Confiar no Senhor é morar nessa segurança. É manter-se 
encostado a ele enquanto atravessa o campo aberto da vida.
ALuz de Deus nos direciona e protege
O Senhor Deus ilumina o caminho das nossas vidas. Ele expulsa todas as trevas, esclarece 
as dúvidas e os temores (Salmos 84:11,12). Ele nos protege de todo o mal, da aflição, das 
dúvidas, inseguranças tragédias. O Senhor é um escudo poderoso para aqueles que nele 
confiam.
Além disso, há garantia de que aqueles que o amam e guardam seus mandamentos, serão 
sempre ouvidos. Suas orações não serão esquecidas, menosprezadas. O salmista diz que 
quem confiar em Deus desfrutará da felicidade real, plena e abundante.
A confiança em Deus e o cuidado com os necessitados
Em um mundo em que os menos favorecidos são abandonados e esquecidos, o salmista 
apresenta o nosso Deus como um refugio para os oprimidos (Salmos 9:9,10). Além de ser 
um Deus companheiro dos esquecidos ele é também, aquele em quem podemos nos 
refugiar em momentos difíceis. Momentos em que não sabemos o que fazer.
O salmista diz que aqueles que conhecem o Senhor, os que têm intimidade com Deus, 
confiam nele. Ele jamais trai a confiança de seus filhos. Confiar no Altíssimo é saber que 
nunca será abandonado (a). Não importa o que aconteça, o que as circunstâncias digam, Ele 
estará à distância de um clamor. Desde os tempos antigos
Os homens e mulheres da Bíblia aprenderam a esperar no Senhor (Salmos 22.4). Adespeito 
de tudo o que enfrentaram não ficaram confundidos, pelo contrário o salmista enfatiza, 
confiaram no Senhor e ele os livrou. Confiar no Senhor é olhar para o passado e ver como 
Ele agiu e ter certeza de que a fidelidade demostrada aos antigos será mantida no presente e 
no futuro.
Devemos confiar no Senhor porque somos frágeis
Confiar completamente no próprio talento, conhecimento e experiência é um erro. Somos 
seres humanos, falhos, limitados. Uma série de coisas podem fugir ao nosso controle, não 
importa o quão capaz somos.
O sábio nos aconselha a não apoiar a nossa confiança plena naquilo que somos capazes de 
fazer. Antes ele diz que devemos confiar no Senhor e colocar diante dele todas as atividades 
que precisamos desenvolver (Provérbios 3:5,6). Confiar em Deus é acreditar que não 
precisamos resolver tudo sozinhos. Precisamos trabalhar, estudar, nos esforçar e dar o 
nosso melhor, mas apenas isso, pode nos levar à frustração, depressão, fracasso.
Se colocarmos as nossas atividades diante do Senhor e suplicarmos por sua ajuda, 
certamente nos sairemos muito melhor e saberemos como administrar os resultados. 
Confiar Fazendo a coisa certa.
Confiar em Deus é procurar agir da maneira correta (Salmos 37:3-5). Apromessa é a de que 
agindo dessa maneira, desfrutaremos da proteção do Senhor.
Confiar no Senhor é ter prazer nele. É satisfazer-se com sua bondade e amor. A promessa é 
que agindo assim os desejos do seu coração serão satisfeitos pelo Senhor. E de se esperar 
que alguém que confia no Senhor e se relaciona com ele tenha as motivações corretas em 
seus corações. Apromessa é que o Deus Eterno agirá por você.
Medo, Por quê?
Você não precisa chegar ao desespero. Quando o medo te cercar você, confie no que está 
escrito (Salmos 56.3). Confiar em Deus é desconfiar do medo. É tomar o medo algo 

^secundário. É olhar para o temor sem que ele seja único. Há um Deus maior e mais J
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caminho.
Já faz tempo
Não espere o tempo passar e uma série de coisas horríveis e irreversíveis acontecer, para 
que você cogite a possibilidade de confiar em Deus.
O salmista diz que a sua confiança no Senhor é algo que começou na juventude (Salmos 
71.5). Ou seja, bem cedo ele começou a se sentir seguro em Deus. Quando a sua vida estava 
começando, ele decidiu colocar nele a sua fé e confiança. Essa atitude faz toda a diferença! 
Confiante e ficar guardado
Confiar em Deus é um excelente produtor de paz. Paz natural. Em um mundo dominado 
pelas doenças emocionais, atentados terroristas, altos índices de criminalidade etc., A 
confiança no Senhor nos ajuda a viver de forma tranquila e suave (Isaías 26.3). A promessa 
é que aquele que confia no Senhor terá suas emoções conservadas em perfeita paz. É uma 
excelente dádiva!
Não Seja Fútil
E muito comum as pessoas confiarem em mecanismos humanos. Internet, armas, 
tecnologia, estruturas etc. Todas estas coisas falham. Ao contrário disso, o salmista diz que 
confiar no Senhor é consistente, sólido (Salmos 20:7,8). As estruturas humanas são frágeis. 
É exatamente essa fragilidade que produz uma incontável multidão de frustrações. Ao 
contrário disso, a confiança no Senhor nos mantém de pé mesmo quando tudo ao nosso 
redor está desabando. Até mesmo o chão. Confiando no Senhor estaremos sempre de pé, 
firmes, fortes e constantes.
É melhor escolha é confiar no Senhor
Confiar em Deus é a melhor e mais segura escolha que você pode fazer na sua vida. 
Entregar sua vida à direção de Jesus Cristo é tudo o que você precisa fazer, antes de mais 
nada. Trocar a confiança de Deus pela confiança nas pessoas é trocar o cuidado e a certeza 
pelo desleixo e aincerteza (Salmos 118:8,9).
Os seres humanos são inconstantes. Vulneráveis. Os seres humanos mudam de opinião 
com a mesma frequência que mudam de roupa. Seres humanos gostam e deixam de gostar 
tão rápido quanto um raio corta o céu. Ora amam, no outro instante odeiam. São 
condicionais. Se fizer tudo que querem receberam aplausos. A menor discordância 
provocará uma avalanche de insatisfação. Não é assim com o Senhor. Confiar em Deus, é 
com certeza melhor do que confiar nos homens.
Conclusão
Neste estudo vimos a importância de desenvolver um relacionamento com Deus com base 
na confiança. E muito importante aprender a confiar no Senhor. Para isso, vimos que é 
preciso dedicação e comprometimento. Sobretudo, confie em Deus porque Ele é 
completamente digno de confiança.
O que você acha? Gostaria de acrescentar algo? Além disso, compartilhe com o maior 
número de pessoas possível.
Deus abençoe!
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7
continuação da edição anterior

400 anos de Martírio de São Josafat Kuntsevych 
Celebrações no Brasil

Cada novena foi preparada pelas equipes das pastorais da paróquia como 
consta no programa. A frequência dos fiéis à noite foi exemplar, todas as noites a 
igreja de São Josafat estava repleta. Antes da Divina Liturgia às 18.15, todo dia, 
eram celebradas as Vésperas (Vetchimia) pelos sacerdotes e irmãos basilianos com 
a presença de religiosas e fiéis que iam se reunindo para a missa, com prédica do 
padre celebrante e Moleben a S. Josafat, às 19:00 horas.
Dia 11 de novembro: Após a Liturgia e novena houve barraquinha no centro 
paroquial.

No dia 12 aconteceu a solenidade conclusiva do evento: às 09:00 - 
procissão com a relíquia do santo e ícones dos padroeiros carregados pelas 
comissões de cada comunidade da paróquia e das paróquias onde atuam sacerdotes 
basilianos, sacerdotes e Bispos Dom Volodemer Koubetch e Meron Mazur. Em 
frente da igreja de São Josafat assistiram o momento de reflexão dirigido pelo 
Pároco Dionisio:

“Excelência Reverendíssima Dom Volodemer Koubetch -  Arcebispo Metropolita. 
Excelência Reverendíssima Dom Meron Mazur—Eparca. Reverendíssimo Pe. Soter 
Schiller-Superior Provincial em exercício,
Reverendíssimos Sacerdotes, pessoas de vida consagrada, comissões das 
paróquias e capelas, estimados radiouvintes, intemautas e querido povo de Deus 
aqui presente!
Queremos, no dia de hoje, fazer memória do nosso Santo Padroeiro São Josafat. A 
400 anos ele teve a sua vida tirada por uma causa que ainda não está resolvida: A 
unidade de todos sob o comando visível do Bispo de Roma a quem Cristo deixou 
como sucessor, seu primeiro líder, oApostoloSãoPedro.
400 anos se passaram e nós, como sementes vivas do sangue do nosso Mártir, 
precisamos conhecer a história para que outros mártires não precisem derramar 
seu sangue pela mesma causa que tirou prematuramente a vida do Bispo Josafat. 
400 anos, representados por cada uma destas 400 crianças que são a prova viva de 
que o sangue do jovem Bispo não foi derramado e esquecido. Foi pela Igreja e pela 
fé  (Він за Церкву й за віру) que entregou sua alma. Estas crianças são a mensagem 
viva que anuncia um futuro de fé, porque estão aqui!
A 100 anos atras, quando eram celebrados os 300 anos do seu martírio, os Padres 
Basilianos, para marcar aquela época, mudaram o nome do Padroeiro que era São 
Basilio para São Josafat e iniciaram a construção deste monumental templo. Hoje 
temos o templo e temos pessoas...temos crianças que fazem deste lugar o ponto de 

у encontro com Cristo vivo!
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у ' As 400 crianças, divididas em meio século, querem falar das diferentes ̂  
fases da vida de São Josafat!
1 Um grupo quer falar da sua infância....
2 Outros querem falar do seu crescimento em idade, estatura e graça em que ele 
crescia...
3 Outro grupo quer falar do seu pai, comerciante honesto... e falar da sua mãe, 
mulher de fé....
4 Outros querem falar da cruz... lugar da sua principal memória da infância e da 
catequese que sua mãe ensinou sobre o crucificado...
5 Outro grupo querfalar do seu tempo de estudos, onde se fortalecia nas ciências, 
sem deixar do fortalecimento espiritual...
6 Querem falar da sua decisão de ser um religioso para pôr em prática o que disse 
diante da cruz: Eu precisofazer alguma coisa por isso !....
7 Outro grupo querfalar dele como sacerdote dedicado para com povo e com a vida 
espiritual acima de qualquer outra realidade e como Bispo exemplar, o bom pastor 
que expôs a sua vida em favor do seu rebanho em nome do ideal de Jesus Cristo: 
Para que todo sejam um!
8 Eporfim, não queremos falar da morte!!! Querem falar da grandeza do seu ideal e 
da sua santificação. ...E o que aconteceu com o Bispo Josafat?
Manhã do dia 12 de novembro de 1623, era domingo, exatamente dia do sexto 
aniversário do seu Episcopado, O Bispo Josafat, depois de retomar da Igreja, onde 
celebrara a Matina, se depara com os rebeldes massacrando seus confrades.
Vendo isso, o Bispo diz: Meus filhos, por que matais meus irmãos inocentes? Se 
tendes aleuma coisa contra mim, aqui estou!!
A multidão, por alguns instantes ficou chocada e se conteve! De repente saltaram do 
meio da multidão dois conspiradores. Um deles com um bastão lhe feriu a cabeça e 
o outro com um machado feriu-lhe gravemente a cabeça! Banhado de sangue, 
levantou a sua mão Episcopal para a última bênção, mas esta não saiu! Caiu ao 
chão, onde levou mais dois tiros! Os revoltados contra a unidade enfurecidos 
lançaram-se sobre o seu corpo ainda com vida, começaram a arrastar pelas ruas e 
multidão gritando contra o Bispo e contra a união com Roma. Chegaram perto do 
Rio Dziná, amarram-lhe pedras sobre seu corpo e o jogaram no rio! Estefoi o final 
da sangrenta tragédia em Witebsk.
E o que aconteceu? O céu azul imediatamente é encoberto com uma nuvem negra! 
Todos apressadamente se dispersaram! E Josafat? Já tinha conquistado a palma 
do martírio! Assinou com seu sangue o que pregava: Para que todos sejam um, 
assim como Cristo tinha pedido! Deus acolheu a semente do seu sangue e logo 
começaram a aparecer os frutos do seu martírio, entre outros o seu corpo 
encontrado incorruptível e a conversão de muitos de seus inimigos e atraindo para 
a união mais gente com seu martírio do que com seu trabalho pastoral. Constam na 
ata da sua beatificação 80 milagres comprovados pelas testemunhas 
contemporâneas.
Hoje somos protagonistas deste tempo de recordação dos 400 anos! Vivemos num 
mundo marcado por muitas divisões! Precisamos estar unidos com Deus para 

^ermos ponte de unidade com os irmãos! J
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у  Convido o Arcebispo Metropolita para o rito da bênção da estátua do ^
nosso Padroeiro e, nesse mesmo ato, conceder a benção aos ícones dos padroeiros
das capelas que pertencem para a Paróquia São Josafat e dos Padroeiros das 
Paróquias confiadas aos Padres Basilianos.
O momento de reflexão incluiu o canto a S. Josafit “Pisniu Slavy” (Hinos Sacros) 
executado pelo pequeno Mareio Miguel Ladyka Martins e emocionante 
apresentação do momento da infância de João Kuntsevicz diante do cruzeiro das 
missões por Sra. Marina e um menino, cânticos e músicas sob direção da Irmã 
Celina Sloboda e Samuel Semtchechen e outros, a entrada de 400 crianças em 
grupos de 100 crianças, representando os 400 anos após a morte de São Josafat. Foi 
um belo e emocionante espetáculo apresentado pelas crianças, cada centena vestida 
de túnica de diferente cor, colocando-se em redor da estátua do santo. Antes da 
entrada para a igreja os bispos abençoaram os ícones de cada comunidade presente e 
a estátua de S. Josafat, feita especialmente como lembrança do evento e colocada em 
frente da igreja.
A Divina Liturgia presidida pelo Metropolita Dom Volodemer e Eparca Dom 
Meron, e Padre Soter Sidlhar, representando o provincial basiliano no Brasil que 
neste dia estava nas celebrações dos 400 anos em Roma e em Vilnus, Lituania.
A missa foi concelebrada por 39 sacerdotes basilianos. No sermão, o metropolita 
Dom Volodemer lembrou os principais momentos da vida do santo e o seu amor pela 
Igreja, do seu ideal de unir fiéis de todas as Igrejas numa só família de Cristo 
conforme o desejo de Cristo “que todos sejam um”. No final o Eparca Dom Merom 
expressou seu reconhecimento ao pároco e a todos que se empenharam em preparar 
esse belo evento. Também Padre Soter Sidlhar, representando o Provincial Antônio 
Zubek, expressou admiração pelo empenho das irmãs, catequistas, sacerdotes e 
todo o povo para preparar um evento tão emocionante, dando destaque para as 400 
crianças da catequese da paróquia que representam o futuro da Igreja. Essas crianças 
nos dizem que a nossa Igrej a vai continuar a existir e louvar a Deus no futuro.


